
REUNIÃO ENTRE REITORIA E REPRESENTANTES DE TURMA

FICHA DE REGISTRO

Data Local Horário Nº de participantes

04/11/10 Auditório do Prédio 9 19h30min 14

04/11/10 Auditório do Prédio 9 21h 48

08/11/10 Auditório do Prédio 9 19h30min 10

10/11/10 Auditório do Prédio 9 19h30min 12

10/11/10 Auditório do Prédio 9 21h 19
Obs.:  Em 2010/B foram distribuídos  4200 exemplares  do Jornal  da Avaliação para os 
representantes de turmas em cinco reuniões. As reuniões foram realizadas com enfoque em 
cada Centro para que os assuntos  pudessem ser direcionados às  áreas  de interesse dos 
alunos. Para tal, as reuniões foram conduzidas sempre por um representante da Reitoria e 
um representante do Centro de alocação dos alunos.

Assuntos/Encaminhamentos

Em  todas  as  reuniões  realizadas,  foi  explicado  o  Projeto  de  Lei  nº  7639/2010  das 
Instituições Comunitárias de Educação Superior, que visa à educação de qualidade em 
condições mais acessíveis a quem precisa por meio da obtenção de mais recursos junto a 
órgãos públicos para custear estudos dos alunos, mediante bolsas, financiamentos e outras 
formas de repasse. Pediu-se o apoio dos representantes de turmas e consequentemente aos 
seus  colegas  para  que  se  inscrevam  na  lista  de  apoio  do  projeto  no  site 
www.comunitarias.org.br .
Sobre a Avaliação de 2010/A foram explicados os principais tópicos expostos no Jornal e 
comentado a respeito da sistemática de avaliação realizada no semestre anterior e que 
resultou  em  um  novo  formulário  de  avaliação  dos  professores  para  este  semestre, 
juntamente  com  as  diretrizes  propostas  pelo  Projeto  Pedagógico  Institucional  e  o 
questionário do Enade.
A  respeito  dos  estacionamentos,  tido  no  momento  como  o  principal  problema  da 
Instituição na ótica dos alunos, conforme a avaliação de serviços de 2010/A, foi explicado 
que a demora na conclusão das obras se deve a atrasos de liberações do poder público e 
posteriormente  a  indisponibilidade  da  empreiteira  por  causa  do  replanejamento  do 
cronograma,  contudo,  no  momento  as  obras  estão  ocorrendo  em ritmo  normal  e  os 
trabalhos deverão ser concluídos no decorrer do mês de dezembro. Sobre a segurança nos 
estacionamentos foi dito que foram contratados mais três seguranças para cuidar das áreas 
externas onde os alunos estão estacionando. Salientou-se que não seria responsabilidade 
da Univates cuidar as ruas fora do câmpus mas que inclusive indivíduos foram abordados 
pelos vigias e posteriormente presos pela Brigada Militar ao tentar violar um automóvel 
nas imediações do câmpus.
Sobre  a  Avaliação  Discente  e  Docente  2010/B  foi  solicitado  aos  representantes  que 
participem  do  processo  e  que  incentivem  seus  colegas  a  também  preencher  os 
formulários,  pois  o processo é muito importante  e é visto pela Instituição como uma 
importante  referência  nas  tomadas  de  decisão  e  nas  definições  de  prioridades 
institucionais.
Foi exposto aos alunos representantes, o plano de investimentos da Univates para 2011 

http://www.comunitarias.org.br/


que contempla entre outras coisas a nova biblioteca, que será construída onde hoje fica o 
campo próximo ao Prédio 12, o prédio das engenharias que contará com salas para os 
laboratórios classificados como “barulhentos”, a instalação de condicionadores de ar nos 
prédios 1 e 3 e um novo espaço de convivência que se localizará ao lado do Prédio 12, 
ocupando uma parte do atual estacionamento. 
Após as explanações acerca dos principais tópicos, foi lembrado aos representantes que 
os canais de comunicação com a Univates estão abertos para que os alunos possam opinar 
sobre tudo o que acharem necessário e que a Instituição está sempre atenta às solicitações 
buscando solucionar, na medida do possível, as deficiências e potencializar as forças no 
sentido de melhorar continuamente o que oferece à sua comunidade. A partir disso, foi 
aberto o espaço para que os representantes fizessem seus questionamentos.

Perguntas, comentários e sugestões dos representantes de turmas

Um aluno perguntou sobre qual a sistemática de avaliação que seria adotada em 2010/B, 
pois segundo ele, muitos  alunos acabaram não participando do processo em grupo no 
semestre passado e que em muitos casos gerou apenas uma opinião do representante de 
turma que preencheu o formulário.
Foi respondido que o processo anterior foi uma experiência e que foi válida sobre vários 
aspectos, mas que também possui fragilidades e que de qualquer forma neste semestre o 
processo voltou ao normal, mas com o novo questionário de avaliação dos professores 
baseado em parte no material de 2010/A.

Um aluno reclamou que há cheiro de gordura no Prédio 3, principalmente nas salas mais 
próximas à lancheria.
Será verificado.

Alunos disseram que a quantidade de alunos por turma dificulta o aprendizado.
Foi respondido que a média de alunos por turma da Univates está próxima de 30 alunos e 
que poucas disciplinas possuem mais do que 55 alunos na mesma sala. Explicou-se ainda, 
que na medida do possível as turmas maiores são alocadas em salas com maior conforto 
térmico e físico.
Ainda sobre o tema, manifestaram-se os alunos do curso de Direito dizendo que suas 
turmas são sempre grandes  e  os  de Educação Física  dizendo que as  turmas das  aula 
práticas não rendem com a quantidade excessiva de alunos.

Um aluno comentou que no Prédio 16 e no complexo esportivo não tem a máquina do 
moedeiro.
Será verificada a viabilidade de instalar uma máquina.
Ainda sobre o moedeiro,  será  verificada a  viabilidade  de  transformá-lo  em cartão  de 
crédito onde o aluno paga a fatura depois de usufruir do serviço.

Um aluno perguntou sobre a situação do câmpus de Encantado.
Foi respondido que a Univates está fazendo todo o esforço possível para manter o câmpus 
em funcionamento,  inclusive  foram realizadas  reuniões  com as  autoridades  locais  no 
sentido de buscar alternativas para a manutenção das aulas na unidade.
Acrescentou-se ainda, que no momento não será fechado.

Uma aluna solicitou que sejam instalados armários parecidos com os da biblioteca em 
alguns prédios para os alunos que passam o dia na Instituição não precisarem carregar 
todo o material consigo.
Será verificado.

Alunas do curso de Pedagogia reclamaram do computador do laboratório de Pedagogia.
Foi  verificado  o  computador,  efetuados  alguns  ajustes  no  sistema  operacional  e 
constatado que ele possui plenas condições de uso.



Uma aluna comentou que sempre encontra os banheiros em plenas condições de uso.
Foi acrescentado que há uma rotina de limpeza cumprida rigorosamente e que a Univates 
preza para que as condições fiquem a contento.
Alunos se manifestaram quanto a necessidade de fazer manutenção em alguns banheiros, 
segundo  eles,  os  banheiros  do  subsolo  da  biblioteca  estão  em  condições  aquém  do 
esperado e há banheiros femininos interditados a um bom tempo no segundo andar do 
Prédio 12 e no segundo andar do Prédio 3.
Será verificado.

Sobre o auditório do Prédio 7, uma aluna disse que há perigo de quedas por causa da falta 
de corrimões.
Será verificado.

Comentou-se sobre a proibição pelos vigias de acesso ao câmpus nos finais de semana e 
feriados.
Respondeu-se que é uma medida de segurança, pois os vigias não conhecem todas as 
pessoas que são alunos, funcionários ou professores da Instituição.

Alunos comentaram a inexistência de bebedouros no Prédio16.
A solicitação já foi atendida, desde o dia 29/10 há um bebedouro por andar no Prédio 16.
Também foi solicitada a instalação de um bebedouro no terceiro andar do Prédio 1.

Os alunos solicitaram que no Prédio 16 seja instalado um ponto de entrega de livros, 
semelhante ao disponibilizado no Prédio 11.
Será verificado.

Solicitou-se que seja construída uma cobertura entre o Prédio 16 e o Complexo Esportivo, 
para que os alunos possam se deslocar mais facilmente até a lancheria nos dias de chuva.
Será verificado.

Os alunos solicitaram mais pontos para reprografia para diminuir as filas e pediram que 
os  professores  disponibilizem  os  materiais  com  maior  antecedência.  Além  disso, 
solicitou-se que os materiais sejam divididos no ambiente virtual a fim de que os alunos 
distingam o que é básico para a disciplina e do que é material de apoio.
Uma aluna salientou que é necessária uma melhor divulgação sobre a possibilidade de 
encaminhar os materiais para impressão via sistema para posterior retirada.
Foi feita a divulgação no site e será feita no próximo Jornal da Univates.
Ainda sobre a reprografia, alunos comentaram que o principal problema é o despreparo 
dos atendentes que muitas vezes não sabem realizar o trabalho ou atendem mal.
A Univates realizou juntamente com a prestadora de serviços cursos para os atendentes 
no sentido de melhorar esses pontos.
Houve uma reclamação que no ponto de reprografia do Prédio 12 o horário de abertura 
nunca é respeitado, os atendentes sempre chegam atrasados.
Será repassado para a empresa para verificar o que ocorre.

Alguns alunos solicitaram que o tempo de empréstimo dos livros seja ampliado,  bem 
como a quantidade de livros para cada aluno. Uma ideia que surgiu foi que a quantidade 
seja proporcional à quantidade de disciplinas cursadas durante o semestre, considerando 
uma quantidade padrão e aumentando a partir de um certo número de disciplinas.
Será verificado.

Alunos solicitaram explicação sobre como funcionam os auxílios para saídas de campo.
Foi explicado que os cursos e centros possuem verbas que podem ser destinadas da forma 
como acharem necessária no sentido de auxiliar os alunos, portanto o ideal seria uma 
conversa dos alunos com a coordenação para tirar as dúvidas.

Um aluno de Engenharia  de Produção pediu para que o coordenador destinasse mais 



tempo para atender os alunos. Solicitou ainda que a Instituição forme mais parcerias com 
empresas para divulgar o curso e inserir os alunos em programas de estágios e trainees.

Os alunos do CETEC explanaram a necessidade de envolver mais os acadêmicos nas 
atividades realizadas na semana do CETEC, pois há baixa participação em relação ao real 
potencial.

Os alunos do curso técnico em Segurança no Trabalho solicitaram que sejam realizadas 
mais palestras, cursos e atividades para capacitar os alunos em atividades específicas.
Respondeu-se que deverá ser solicitado ao coordenador do curso e é interessante que 
essas atividades ocorram desde que haja realmente a participação dos alunos.

Uma aluna reclamou do barulho gerado no dia da Feira de Cursos.
Foi explicado que o evento é realizado uma vez ao ano apenas será tomado maior cuidado 
para não atrapalhar as aulas.

Uma aluna pediu assentos nos corredores.
Explicou-se que não serão colocados por causa do barulho que poderá gerar no momento 
que os alunos estiverem conversando enquanto as aulas ocorrem, a experiência  já foi 
realizada e não deu certo.

Alunos  solicitaram  que  sejam  disponibilizados  mais  cadáveres  para  o  laboratório  de 
anatomia.
Foi respondido que o processo é complicado, mas a Univates está tentando adquirir mais 
corpos para disponibilizar aos alunos nas aulas.

Alunos do curso de Enfermagem solicitaram que sejam melhorados os  vestiários  dos 
locais de estágios, em alguns casos só há um vestiário onde os alunos precisam esperar as 
alunas para depois poderem se vestirem e acabam se atrasando para o início das aulas. 
Além disso, os armários são escassos e precisam ser divididos ou não têm a segurança 
necessária para deixar os objetos.
Será verificado.

Uma aluna sugeriu  que  sejam realizadas  atividades  com os  intercambistas  da mesma 
forma que fazem com aqueles da Univates  que vão para outras  Instituições.  A aluna 
colocou-se à disposição para ajudar.

Sobre a biblioteca, uma aluna sugeriu que fossem colocados protetores de pano ou carpete 
nos pés das cadeiras para que não façam barulho. Segundo ela, é uma solução fácil e 
barata para acabar com o barulho das cadeiras da biblioteca.
Será verificado.
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